La cocaína viaja desde las entrañas de la selva colombiana hasta Reino Unido

El Ciudadano · 22 de febrero de 2019

La mercancía sale de las plantas de procesamiento ilegal donde antes, en algunos casos, familias colombianas tenían sus cultivos



La cocaína que alimenta el incremento del consumo de esta droga en Reino Unido viaja desde las entrañas de la selva colombiana.

En un trabajo especial del diario británico *Daily Mirror*, se detalla cómo funciona uno de los laboratorios clandestinos de cocaína, ubicado en **el bosque tropical colombiano**, **que marca el inicio de la ruta del tráfico de la droga**.

Hace dos años, esa planta de procesamiento ilegal, en el borde de una plantación masiva de plantas de coca, era donde la familia de Celia Kasama tenía sus cultivos en la aldea Alto Guayabal.

Ahora está en manos de **un traficante de coca que suministra las armas a los grupos irregulares**, en una estafa de protección que priva a los indígenas colombianos, como Celia, de su tierra, reseñó *Daily Mirror*.

Las plantaciones de coca están en manos ilegales. Foto: Daily Mirror.

Para ella, de 30 años, y sus hijos Anselmo, de 13, y Anibal, de 10, no hay ganancias en la cocaína que proviene de las hojas verdes que se recogen en el lugar. Contaron que la industria ilícita representa para ellos solo problemas y los pone en riesgo en la **prolongada guerra entre los carteles de la droga, los grupos de izquierda, el Ejército colombiano y los paramilitares**.

Mientras tanto, el queroseno, ácido sulfúrico y amoníaco, que se utilizan para extraer el ingrediente activo para hacer la cocaína, **contaminan el río en el que se bañan y beben**.

«Estuvimos aquí primero. Ésta siempre ha sido nuestra tierra. Pertenece a nuestros antepasados y el Gobierno nos ha asignado legalmente este territorio. Los traficantes vinieron aquí, cortaron nuestros árboles y levantaron nuestras cosechas. Algunos estaban armados, así que no había nada que pudiéramos hacer para detenerlos. Todos hemos sido puestos en una posición peligrosa por la coca cultivada aquí», dijo Erubiama, el esposo de Celia, de 52 años.

El esposo de Celia. Foto: Daily Mirror.

Agregó que personas peligrosas llegan a su aldea para obtener dinero del hombre a cargo de la plantación.

«También estamos amenazados por él, tiene una pistola. Vivimos aguas abajo de este lugar y también hay otras cuatro plantaciones, por lo que **todos los químicos fluyen hacia el río que utilizamos. No queremos coca aquí**«, afirmó el indígena.

El procedimiento

Erubiama explicó que la pasta de los barriles que existen en el laboratorio se seca, se envuelve en plástico para ser vendida y, finalmente, se refina en polvo antes de ser contrabandeada en el extranjero.

Cifras oficiales dan cuenta de que **hubo producción récord de cocaína en Colombia en 2016 y 2017**. Según la Oficina de las Naciones Unidas contra la Droga y el Delito, en 2017 se utilizaron 171.182 hectáreas de tierra del país sudamericano para cultivar coca, un 17 % más que el año anterior. Esto fue suficiente para producir más de 1.500 toneladas de cocaína.

Por su parte, las cifras del Ministerio del Interior muestran que **el consumo de cocaína en polvo en Gran Bretaña aumentó en más del 8 % en los últimos cuatro años**. La pasta se seca y se convierte en polvo. Foto: Daily Mirror. La muerte persigue a los defensores Thomas Mortensen, de la organización británica Christian Aid, que ha creado zonas humanitarias en territorio colombiano, indicó que «más personas son asesinadas por defender sus derechos en Colombia que en cualquier otra parte del mundo«. "Han matado a personas que reclaman sus tierras y personas que han ofrecido sustituir la coca por otros cultivos como el café y el cacao bajo un esquema del Gobierno. Las personas cuyas tierras fueron robadas y que han exigido su devolución también han sido atacadas. La tierra está en el corazón del conflicto armado aquí«, manifestó.

Los habitantes viven bajo amenazas. Foto: Daily Mirror.

Asimismo, mencionó que los paramilitares y el Ejército de Liberación Nacional (ELN) «compran armas y municiones de hojas de coca, minería ilegal y plantaciones de aceite de palma».

"Los paramilitares son una preocupación terrible. Nos han puesto a todos ansiosos. Estamos en la primera línea», expresó Elvia Flores, madre de cuatro niños.

https://www.elciudadano.cl/colombia/consumo-y-diversificacion-del-mercado-de-drogas-sinteticas-se-incrementa-en-colombia/09/28/

https://www.elciudadano.cl/latino-america/capturados-162-sospechosos-por-vender-drogas-eninstituciones-educativas-de-colombia/09/04/

Fuente: El Ciudadano